



日本共産党杉並区議会議員

週刊

こんにちは こうへい 山田耕平 です

2025.4.3 No.531

このニュースへのご感想
ご意見をお寄せください!

杉並区善福寺 2-2-11

TEL 090-9973-0941

ホームページ

<http://yamadakohei.jp>

右QRコードを

ご活用下さい



2025年杉並区議会第一回定例会閉会

岸本区政3度目の予算 賛成多数で成立

2月12日から開かれていた杉並区議会・第1回定例会が3月19日に閉会し、岸本聡子区長から提案されていた「令和7年度杉並区一般会計予算」が日本共産党を含む賛成多数で可決しました。岸本区政としては3度目の予算成立となります。

予算案・賛成27、反対20 国保料は「引き下げ」へ

物価高騰が長期化し、区民と区内事業者の大きな負担となっています。党杉並区議団が取り組んできた区民アンケートでは、回答者の8割以上から生活苦が訴えられる『かつてない』深刻な状況であり、新年度の予算編成において物価高騰から区民生活を守る対策は極めて重要となっています。



最終日、議会閉会で挨拶する岸本聡子区長。

党区議団は、区民アンケートに寄せられた区民生活の実態や切実な声に応える区政運営を求めるとともに、岸本区長のもとで開始された対話の区政をさらに前に進めるために論戦に取組みました。

その結果、今回の予算編成においても、物価高騰のもとで住民生活への支援、住民自治を進める対話の区政が前進していることを確認し、党区議団は「令和7年度杉並区一般会計予算」に賛成しました。共産党のほか、立憲、公明など27人が賛成。反対は自民、無都などの20人で、賛成多数で予算案が可決・成立しました。

■表1.「令和7年度 杉並区一般会計予算」に対する各会派の賛否 (可決、賛成27:反対20)

会派 人数	自民	共産	立憲	公明	無都	維無	生ネ	れ耕	安心	参政	革新	セン	緑グ	杉わ	共生	無	杉ク	f r
	8	6	6	6	4	4	2	2	1	1	1	1	1	1	1	1	1	1
賛否	×	○	○	○	×	○3 議長1	○	○1 ×1	○	×	×	×	○	×	○	×	×	×

・【賛否】○/賛成、×/反対、退/退席。「維無」は1名が議長の為、賛否は3名のみ表明。
・【会派の正式名称】自民/杉並区議会自由民主党、共産/日本共産党杉並区議団、立憲/立憲民主党杉並区議団、公明/杉並区議会公明党、無都/無所属・都民ファーストの会、維無/維新・無所属議員団、生ネ/区議会生活者ネットワーク、れ耕/れいわを耕す、安心/安心・安全杉並の会、参政/参政党杉並、革新/都政を革新する会、セン/杉並をセンタク致し候、緑グ/緑の党グリーンズジャパン、杉わ/杉並わくわく会議、共生/共に生きる杉並、無/無所属(堀部)、杉ク/区政杉クラブ、fr/far right。(2025(R07)年3月24日現在)

学校トイレの洋式化 洋式化率 100%に向け前進

前・田中区政下では、学校トイレの洋式化が進まず、杉並区は大変遅れており、23区で最下位の状況でした。

2020年の時点では洋式化率が63.6%でしたが、昨年、岸本区長は「今後5年で洋式化100%を目指す」ことを宣言、2024年度は5校197基を改修、2025年度は3校189基の改修に取り組む予定です。その結果、学校トイレの洋式化率は来年度末に83.4%になる見込みです。多くの児童、生徒、保護者から要望が寄せられていたことであり重要な前進です。

新年度の国民健康保険料については、ひとり当り前年度比3781円の引き下げとなりました。依然として、保険料負担は重く深刻な問題ですが、物価高騰のもとでの保険料引き下げは重要な前進面であり、党区議団は国民健康保険事業会計予算に賛成しました。介護保険、後期高齢者医療の各特別会計予算は、一部値上げとなるため、党区議団は反対しました。

公契約条例で労働者の賃上げへ 労働報酬下限額、さらに引き上げ

杉並区の公契約条例の対象になっている委託契約者・指定管理事業者の労働報酬下限額が2024年度の時給1,231円から2025年度は時給1,400円へと引き上げられます。前年度に続いて、さらなる引き上げは重要です。

学童、清掃、警備、集会施設、図書館（指定管理者）などが対象です。公契約条例の対象になっている事業者は、労働報酬下限額が記載されているポスターを貼り、従事者に周知する必要があります。

建設業等の熟練労働者・一人親からの労働報酬下限額もそれぞれ引き上げられます。

物価高騰の中、杉並区で働く多くの労働者の賃金が上がることは大きな前進です。

会計年度任用職員の処遇改善

新年度、会計年度任用職員の図書館司書の報酬額が引き上げられます。月額約6,000円、年間約23万円の引き上げです。

杉並区では司書職としての採用は行なっていませんが、常勤職員の司書資格取得を促す取組も進めているところです。区で働く会計年度任用職員の図書館司書は26名。区民の知る権利と図書館の自由を守っていくために、司書職の処遇改善が図られることは重要です。

新年度予算で、さらに前進！

防災備蓄品、さらに拡充 防災・防犯カタログギフト区内全世帯に配布

前年度、防災備蓄品の拡充が図られ、1つの震災救援所に3,000枚備蓄されていた収便袋が1,200枚プラスされました。また、エアマット、間仕切りセット、蓄電池も配備されました。新年度は、それに加えて組み立て式のトイレを配備していく予定です。まずは1つの震災救援所に2基ずつ配備することです。下水道の破損などがある場合マンホールトイレも使用できなくなることで、東京都の仮設トイレもすぐに設置されるかは見通せないため重要な取り組みです。

また、防災・防犯カタログギフトが区内全世帯に配布されます。3,000円のカタログギフトの他、耐震・不燃化、雨水流出抑制などに利用できる助成の情報などを掲載し、区民の防災・防犯意識の向上に役立てることにあります。



防災・防犯
防災・防犯用品カタログギフト
所管 防災課・危機管理対策課 予算 13億4,945万6千円

- 防災・防犯用品カタログギフトを配付
- 対象 全世帯(約34万世帯)
- 金額 1世帯あたり3,000円分

防災・防犯に関する情報も掲載した保存版のマニュアルとして活用

ハラスメント対策が進む

新年度、区職員（常勤）が相談できるハラスメントの外部相談窓口が設置されます。心理士などが対応し、電話やメールで相談を受け付けるとのことです。また、職員の働きがいや意欲、組織に対する思い入れ、愛着などの現状を把握・分析するエンゲージメント調査をおこないます。区の職員が健康でやりがいを持って働くことは、区民福祉の向上に直結します。

一コマ

中学校のPTA会長に

新年度から息子の中学校のPTA会長に就任しました。共働き家庭が増え、役員への成り手が不足する中で、巡り巡って重い役職を引き受けることになりました。責任の重さを痛感しています…。

子ども達が充実した学校生活を送れるよう、保護者の負担を軽減しつつ、学校や地域関係者のみなさんと協力して取り組みます。



吉良よし子
参議院議員
LINE公式アカウント

JCP 杉並がLINE公式アカウントを作成しました。吉良よし子LINE公式アカウントと共に友達登録をお願いします。